
アンケート回収率 143件

27%

設問１ 当院へ患者様をご紹介頂いたことがありますか。

地域医療機関 アンケート調査結果

２．岐阜市以外　　　精神科医療機関、総合病院

３．一宮市　　　　　精神科医療機関、総合病院

１．岐阜市周辺　　　内科、精神科医療機関、総合病院　保健所等

　

回答件数

（525医療機関）

回収率（回答件数÷525）×100

アンケート実施期間 令和4年2月1日～2月18日

アンケート配布医療機関

ある

73%

ない

27%

はじめに

この度は、地域連携室が行いました「地域医療機関アンケート調査」にご協力いただき誠にありがとう

ございます。5年ぶり2回目の実施となりましたが、回収件数は前回を大きく上回る結果となりました。

最近の大きな社会問題となっている「8050問題」「引きこもり問題」「虐待」「社会からの孤立や孤独

死」「自殺」等のバックグラウンドには、なんらかの精神疾患がある可能性が高いと考えられています。

問題解決への取り組みとして、精神障害にも対応した地域ケアシステムの構築事業が推進されはじめまし

た。その現場を一番ご存じなのは在宅医療を担うクリニックの先生方や保健所の方々と思います。

これからは医療や福祉サービスにつなげるための枠組みを協議する場が必要になります。当院の理念にも

ありますように、精神疾患の治療のみでなく、社会問題の解決にも一助を担える医療福祉サービスの提供

を目指したいと考えております。

今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

公益社団法人岐阜病院 地域連携室長 安楽 一隆
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設問２ 設問１で“ある”と回答された方に伺います

当院へ患者様をご紹介される理由をお聞かせください（複数選択可）

設問３ 設問１で“ある”と回答された方に伺います

設問４

その他に該当する場合は、その理由もお書き下さい

当院へ患者様をご紹介いただく際、どのようなことが良いと感じられますか？（複数選択可）

当院へ患者様をご紹介いただく際、どのようなことにご不満を感じられますか？（複数選択可）

33%

0%

23%
8%0%

14%

2%

20%

患者様の症状が専門外だから

入院設備があるから

認知症疾患医療センターを有しているから

医師等スタッフを知っているから

検査機器・病棟などのハード面が充実しているから

患者様の希望

その他

未記入

26%

23%

9%

16%

9%

1%
16%

連絡がしやすい

対応が早い

紹介状の返信が詳細である

紹介する側の意図を汲んだ対応をしてもらえる

医師の対応が良い

その他

未記入

1% 2% 4%
3%

7%

50%

3%

30%

連絡が取りにくい

対応が遅く待たされる

緊急を要するにもかかわらず受け入れてもらえない

紹介状への返事がない（遅い）

入院希望なのに入院させてもらえない

特に不満を感じない

その他

未記入
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設問５

設問６

65

37

15

39

8

5

4

設問7 当院の後方支援について貴院との連携について伺います（複数選択可）

61

63

4

9

5

2

2

設問８　 当院の事でご存知の項目について教えてください（複数選択可）

91

29

34

35

87

退院の連絡がない。又は遅い。

ストレスケア病棟を有している

診療時間について、ご要望や改善した方が良いと思われることをお聞かせください。（複数選択可）

現在、初診患者様の診療は緊急を除き平日の午前中のみで1日３枠の予約制となっております。

現在のまま

当院は統合失調症、気分障害、神経症、発達障害，認知症の治療を中心として診療を行なっており

ます。当院に期待されることはありますか？（複数選択可）

退院の連絡が具体的でない為詳細も欲しい

その他

未記入

精神科における緊急受診に対応している

精神科救急病棟を2棟有している

MRIやCTがあり、共同利用ができる

認知症疾患医療センターがある

該当者がいない為分からない

現状のままでよい

退院前にカンファレンスを開いてほしい

てんかん治療

その他

未記入

14歳未満の児童精神

訪問診療

アルコール依存症

25%

13%

19%

38%

2% 3%
診療時間の拡大（午後診療）

診療枠の増加

土曜診療

現状で良い

その他

未記入
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44

41

14

13

6

7

7

16

59

29

23

設問9　 コロナ禍における影響について（複数選択可）

68

38

27

47

5

1

設問10

32

40

26

4

39

2

依頼したことがない

未記入

精神的な不安をかけている人が増えている

その他

未記入

満足

ほぼ満足

現状で可

光トポグラフィー検査が出来る

院内に歯科がある

無料低額診療事業を行っている

アウトリーチ事業を行っている

受診が途絶えた方の訪問事業を行っている

認定看護師が多く在籍している

連携室が受診の窓口である

就労支援を行っている

訪問看護ステーションを有している

精神科デイケアを有している

地域連携室の対応について

要改善

未記入

受診控えが生じて現在も受診件数が減少傾向にある

受診控えが生じていたが受診件数はコロナ前に戻りつつある

受診控えなどは生じておらず、影響はほとんどなかった

本アンケートにご協力いただきありがとうございました。

前回のアンケートで頂いた貴重なご意見を元に、当院では「断らない医療、選ばれる病院」をス

ローガンに掲げ改善に取り組んでまいりました。特に診療枠については「診断書依頼」や「物忘

れ外来」などを午後の枠で対応できるようにいたしました。

地域連携室は医療機関等外部からの対応窓口となり、研修会の企画や訪問を通じて、顔の見える

関係づくりに力を注いでいます。おかげさまで認知度も高まり、多くの方から「連絡がしやす

い」「対応が早い」というありがたい評価が頂けるようになりました。

今回のアンケートで頂いた貴重なご意見は院内で共有し、より良い福祉医療サービスが提供でき

るように繋げていきたいと存じます。今後ともどうぞよろしくお願いいたします。

公益社団法人岐阜病院 院長 鈴木 祐一郎
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